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资本市场

阳春三月花似锦 股市风景待人识
2 月份，A 股行情出现两重天。春节前股市

震荡上行，沪指曾实现 8 连阳，摸高至 2444 点。
但龙去蛇来，沪指又回落调整，一度跌破 2300
点关口。板块方面，申万一级行业指数涨幅前三
的分别是电子、信息服务和医药生物，涨幅为
6.59%、6.54%和 6.35%。而房地产、金融服务、有
色金融则分别下跌 0.50%、1.37%和 3.39%。

“当前权重板块出现一定调整，但中小个
股、题材股表现积极，盘面活力仍然存在。”东海
证券研究所研究总监鲍庆表示，“短期内，A 股
市场难以存在此前助推股市走强的系统性动
力，但结合两会召开的市场热点炒作或将是当
下短期内的投资机会。”

两会题材股涌动

西南证券首席策略分析师张刚认为，从近

几周来看，两会题材股表现较为亮眼，特别是市
场对大部制改革的预期，给相关板块带来一定
机会。“有消息称铁道部或将并入交通部，届时
铁道方面可能会成立专门的铁路运营公司，采
取更为市场化的经营模式。这将会使得铁路在
价格、服务等多个层面与航空、公路、水运等展
开深层次竞争，进而影响交通运输板块的相关
个股业绩表现。”张刚说。

2 月份，整个传媒板块逆势大涨 6.25%，表
现惊艳。宏源证券传媒行业分析师张泽京表示，

“除了影视行业的龙头个股由于票房收入大幅
提高，而推动股价上涨等催化剂事件影响之外，
本轮文化传媒板块的大涨还表现了市场对‘大
文化’预期的升温。”

“大部制改革对文化传媒个股而言，会存在
一定利好，它能减少不必要的多重监管，提高管
理效率，有利于传媒行业的整合重组。”鲍庆表

示，“尤其是贴近教育、公益性文化的新闻出版
业，或是两会中收益最大的文化传媒子板块。”

“另外，从文化传媒行业的上市公司的业绩
预告来看，目前已披露的上市公司的整体业绩
绝大部分都是预喜的，比其他行业要好得多。业
绩捷报的频频传出，也极大助推了文化传媒板
块快速上行。”张泽京表示。

美丽中国概念前景可期

自去年底以来，全国多次大范围出现的雾
霾天气，令环保问题成为了社会热点。2 月份，环
保工程及服务板块大涨了 14.40%，远超同期其
他银行、建材等板块涨幅。

“消费升级、新型城镇化等都力促国家大力
发展节能环保行业，节能环保有望成为本次两
会关注的热点问题。未来一段时间，环保板块仍

将会受益，高投入将对二级市场的高估值形成
有力支撑，相关龙头个股或具备较长的投资价
值。”张刚表示。

从个股表现来看，火电除尘领域的龙净环
保今年前两个月的累计涨幅将近 80%，股价也
一度刷新纪录。同时，接连的雾霾天气也让国内
脱硫催化剂和脱硫净化剂龙头企业三聚环保备
受瞩目，以 86.53%的累计涨幅成为节能环保板
块魁首，公司近期发布的业绩快报称，其 2012
年归属于母公司所有者的净利润为 1.8 亿元，较
上年同期增 89.69%，业绩喜人。

“一般而言，A 股市场的两会行情到大会过
半时，基本会结束。”鲍庆表示，“因此，今年两会
行情虽然总体上值得期待，但是由于相关个股
已有较大幅度上涨，在不达预期或者权重股有
获利回吐迹象时，投资者仍需谨防风险，不要盲
目参与炒作。”

本报北京 3 月 3 日讯 记者殷楠报道：
2012 年，中国证监会共承办全国人大代表建议
和全国政协委员提案共计 246 件，目前已全部
办理完毕。其中，主办 30 件，独办、分办 59 件，
协（会）办 128件，转信、参阅办理 29件。

证监会有关部门负责人表示，证监会始终
高度重视全国人大代表建议和全国政协委员提
案办理工作。第十一届全国人大、全国政协的
5 年期间，证监会共办理人大代表建议 465 件、
政协委员提案 505件。

“2012 年 承 办 的 建 议 提 案 具 有 3 个 特
点。”这位负责人介绍，一是建议提案数量进
一步增长。共承办建议 135 件、提案 111 件，
同比分别增长 45.2%和 7.8%，反映出代表委
员对资本市场改革发展的关注度持续提高。二
是建议提案内容与资本市场改革发展重点工作
相一致。代表委员们关于加快场外交易市场建
设、促进债券市场发展、推动新股发行和退市
制度改革、促进上市公司现金分红、进一步发

挥期货市场功能、加大投资者权益保护力度等
方面的意见建议，对于推动资本市场健康稳定
发展起到了促进作用。三是建议提案质量较
高，许多建议提案有较强的可行性、可操作性
和参考价值。

在代表委员提出的建议议案中，一是关于
推进多层次资本市场体系建设。2012 年共有
约 40%的建议提案涉及此类问题。二是关于
强化市场基础制度建设。许多人大代表、政协
委员在新股发行体制改革、上市公司分红和退
市机制建设等方面提出了建议。三是关于加强
金融消费者权益保护。代表委员高度关注资本
市场投资者保护问题，其中，人大代表提出的
8 件相关建议被列入重点处理建议进行办理。
去年以来，证监会受理证券期货案件线索 380
件，新增案件调查 316 件，审结行政处罚案件
90 件，移送公安机关 33 件。四是关于推动证
券期货行业创新发展。部分代表委员提出了鼓
励业务和产品创新、拓展证券期货经营机构服

务功能等意见建议。证监会取消和调整了 35
项行政审批项目，出台并落实 11 项支持证券
公司创新发展的政策措施。五是关于切实发挥
期货市场功能。一些代表委员建议抓紧推出原
油、国债等期货品种，为此，2012 年，证监
会大力推动期货市场改革发展，上市白银、玻
璃、油菜籽和菜籽粕 4 个期货新品种。六是关
于稳步推进资本市场对外开放。2012 年，证
监会新增合格境外机构投资者 （QFII） 和人
民 币 合 格 境 外 机 构 投 资 者 （RQFII） 额 度 ，
分别达到 800 亿美元和 2700 亿元人民币，新
批准 72 家境外机构 QFII 资格，允许港澳证券
公司在合资证券投资咨询公司持股比例最高
至 49%。

“2012 年证监会圆满完成了全国人大代表
建议、全国政协委员提案的办理工作，下一步将
继续完善办理机制，全面加强与代表委员的沟
通联系，不断提高办理工作的质量和效率，以此
推动资本市场稳定健康发展。”这位负责人说。

代表委员246件建议提案倾情资本市场

本报北京 3 月 3 日讯 记者何川报道：证
监会今天公布《证券公司债务融资工具管理暂
行规定（征求意见稿）》,对现有证券公司的债
券、次级债有关规定进行细化，并允许其按照规
定发行收益凭证这一新的融资工具。

据了解,《暂行规定》共 18 条，对券商债务
融资工具的立法依据、适用范围、审核与报备要
求、投资者适当性管理要求、发行条件等作了具
体规定。

《暂行规定》重点对收益凭证作了规定，具
体包括：收益凭证可以公开发行，也可以非公开
发行，还可以向单一客户定向发行；证券公司可
以根据自身和客户的需求，自行约定收益凭证
的期限；证券公司公开发行收益凭证的，应当经
证监会批准，证监会自受理申请之日起 20 个工
作日内作出行政许可决定；证券公司非公开发
行收益凭证，只能面向合格投资者进行，合格投
资者数量不得超过 200人。

《暂行规定》还明确，基金管理公司、期货公
司、证券金融公司和中国证监会负责监管的其
他公司发行、转让债务融资工具的参照本办法。

收益凭证拟成券商融资新工具
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